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令和６年 第６回由布市教育委員会定例会 会議録（要旨） 

 

開会日時  令和６年６月２７日（木）１４時００分 

 

場  所  由布市役所本庁舎 本館３階 大会議室 

 

出席委員  橋本洋一教育長、下村未央教育委員、髙橋知佳教育委員、 

      佐藤式男教育委員、河野富美惠教育委員、 

 

説明のために出席した事務局職員 

      安部正徳教育次長兼教育総務課長、麻生久学校教育課長、 

      吉倉芳恵社会教育課長、坂本猛芳スポーツ振興課長、 

      宮本貴士教育総務課課長補佐、福山実穂学校教育課主幹 

 

書  記  宇都宮鈴社会教育課主事補 

 

会議日程 【会議録署名委員の指名】 

     【会期の決定】 

     【会議録の承認】 

     【議案審議】 

      報告第５号 由布市スポーツ推進審議会委員の任命について 

      報告第６号 区域外就学（園）の許可について（専決分） 

     【協議事項】 

      １．由布市教育委員会事務の管理・執行状況に関する点検・評価 

        報告書について 

     【報告事項】 

      １．６月市議会一般質問答弁について 

      ２．教育委員会共催等承認について 

      ３．７月の各課行事予定について 

     【その他】 

     【次回日程の決定】 

 

会議要旨  別紙のとおり 
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【会議録署名委員の指名】 

 下村委員が指名された。 

 

【会期の決定】 

 令和６年６月２７日の１日限りで提案し、全員一致で承認された。 

 

【会議録の承認】 

 令和６年第５回定例会会議録について、全員一致で承認された。 

 

【議案審議】 

 報告第６号については、公開審議終了後に非公開で行うことを提案し、全員 

 一致で承認された。 

 

 報告第５号 

  由布市スポーツ推進審議会委員の任命について 

   説明 坂本課長 

   質疑 Ｑ１ 審議会のこれまでの開催状況は。 

      Ａ１ 平成２８年以降の開催はありません。 

         由布市教育委員会の諮問に応じて審議等を行うことになる 

         のですが、毎年開催する必要があると考えています。 

 

【協議事項】 

 １．由布市教育委員会事務の管理・執行状況に関する点検・評価報告書につ 

   いて 

   教育総務課分 

    説明 宮本課長補佐 

    ・教育委員会機能の向上 

      質疑 なし 

    ・事務局機能の充実 

      質疑 なし 

 

   学校教育課分 

    説明 麻生課長 

    ・確かな学力の向上 

      Ｑ１ 小学校の担任教科制の現状は。 

      Ａ１ 由布川小と由布院小に加え、今年度からは挾間小学校で理 

         科専科教員が配置されました。また、この３校では、国 

         語、算数、理科、社会の交換授業を行っています。 

    ・豊かな心の育成 

      意見 情報モラル教育は、力を入れて指導してもらいたい。 

    ・健やかな体の育成 

      意見 内部評価欄は「～ができた」ことを表記してもらいたい。 
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    ・幼児教育の充実 

      質疑 なし 

    ・由布市型人材育成教育の推進 

      質疑 なし 

    ・特別支援教育の充実 

      質疑 なし 

    ・生徒指導・いじめ・不登校に係る教育相談体制の充実 

      Ｑ１ 地域児童生徒支援コーディネーターの活動内容は。 

      Ａ１ 不登校生徒の居場所の確保づくりや個別の支援を行うこと 

         で、配置校の不登校生徒数が減少となりました。 

      意見 コスモスは子どもたちが帰った後も事務仕事やケース会議 

         があるので、勤務時間がもう少し長い方が望ましい。 

    ・時代の要請に応じた教育の充実 

      Ｑ１ タブレットの扱いが不慣れな先生の研修は。 

      Ａ１ 夏休みの期間でタブレット活用の研修を実施しています。 

      意見 ＩＣＴアドバイザーの活動内容を記載したほうが良い。 

    ・地域とともにある学校づくりの推進 

      Ｑ１ 時間外の相談システムとはどんなものか。 

      Ａ１ 確認して後ほどお答えします。 

    ・学校職場環境づくりの推進 

      Ｑ１ 教職員の超過勤務が減少傾向とあるが、実際は持ち帰り等 

         が発生していないか。 

      Ａ１ 個人情報の関係で持ち帰れるものは教材研究等に限られて 

         いるので、その分、持ち帰りの仕事も減少しています。 

 

   教育総務課分 

    説明 宮本課長補佐 

    ・安全・安心な教育環境と教育条件の充実 

      意見 学校訪問で聞いた要望は予算の問題を伴う。 

    ・安全で快適な教育環境の充実 

      Ｑ１ 小中一貫教育制度について検討などの動きはあるか。 

      Ａ１ 庄内町については少子化が進んでいるので、今後に向けて 

         検討が必要であると考えています。 

 

   社会教育課分 

    説明 吉倉課長 

    ・学びのための支援・体制づくり 

      意見 学びの情報誌は以前のように全戸配布が望ましい。 

 

    ・学びと活動の充実 

      Ｑ１ 各町のジュニアリーダーの人数は。 

      Ａ１ ほとんどが挾間で、庄内２名、湯布院が３～４名で合計で 

         ３０名ほどです。 
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    ・文化の薫るふるさとづくり 

      Ｑ１ 歴史民俗資料館は建て替えの検討をするのか。 

      Ａ１ 予算的に難しいが、建て替えについては今後検討したい。 

 

   スポーツ振興課課分 

    説明 坂本課長 

    ・スポーツ関連施設の整備・充実 

      質疑 なし 

    ・スポーツ団体の育成 

      質疑 なし 

    ・スポーツ・レクリエーション活動の推進 

      意見 事業内容は具体的な記述をお願いしたい。 

    ・合宿の誘致 

      Ｑ１ スポーツセンターの合宿利用数は。 

      Ａ１ 宿泊者数は約４３００人です。施設利用者数は約１万９千 

         人です。 

    ・スポーツ大会・スポーツ交流活動の推進 

      Ｑ１ リレーマラソンを寒い３月に移した理由は。 

      Ａ１ 確認して後ほどお答えします。 

    ・競技スポーツの振興 

      質疑 なし 

 

 ２．由布市教育委員会補正予算（案）について 

   説明 教育総務課分 宮本課長補佐 

   質疑 Ｑ１ 谷小学校の水道管布設替え工事の内容とは。 

      Ａ１ 経年劣化が見られることから、工事を行うにあたり、まず 

         は設計を行うものです。 

 

   説明 社会教育課課分 吉倉課長 

   意見 湯布院公民館の展示棚は動線の妨げにならないようにしてもらい 

      たい。 

 

   説明 スポーツ振興課分 坂本課長 

   質疑 なし 

 

【報告事項】 

 １．６月市議会一般質問答弁について 

   説明 橋本教育長 

       ・小学生から高校生までの５月病や不登校等の対策について 

       ・不登校児童・生徒の出現率は、低下しているのか 

       ・連携型中高一貫教育の推進について 

       ・３町別の直近３年間の小学校・中学校の新入生数について 
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       ・令和７年度の３町の小学校の新入生数の予想について 

       ・３中学校の特色ある教育活動について 

       ・中学校の部活動について 

       ・学校給食費の無償化について 

       ・学校給食におけるアレルギー対応について 

 

      麻生課長 

       ・スポーツ支援について 

 

      吉倉課長 

       ・おもと大学に対する補助金について 

 

 ２．教育委員会共催等承認について 

   説明 宮本課長補佐 

 

 ３．７月の各課行事予定について 

   各課より説明 

 

 ４．令和７年度使用中学校教科用図書の採択について 

   日程の予告 

 

【その他】 

 なし 

 

【次回日程の決定】 

 令和６年７月３０日（火）午後２時からとすることで、全員一致で決定し 

 た。 

 

【議案審議（非公開部分）】 

 報告第６号 

  区域外就学（園）の許可について（専決分） 

   説明 福山主幹 

   質疑 非公開 

 

１６時５５分閉会 

                   署名委員 下村未央 

                   教 育 長 橋本洋一 

 


